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Ortschaftsrat Lochau Schkopau, 31.08.2020 

 

 

Sitzung am: 26.08.2020 

Beginn: 19:01 Uhr 

Ende: 21:12 Uhr 

Ort, Raum: 06258 Schkopau - OT Lochau, Hauptstr. 2, Gaststätte „Lindenhof“ 

 

Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 

 

Sitzungsverlauf: 

 

I.    Öffentlicher Teil 

 
TOP  1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister      

 

Herr Wild eröffnet um 19:01 die Sitzung. 

 

TOP  2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschluss- 

fähigkeit    

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Zum Zeitpunkt der Anwesenheitsfeststellung sind 5 Ort-

schaftsräte anwesend, Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

TOP  3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der     

Tagesordnung  

 

Herr Wild hätte gern einen TOP „Neubau Kindertagesstätte – Anhörung des Ortschaftsrates“ hinzuge-

fügt. Dafür müssen heute jedoch alle Ortschaftsräte anwesend sein und alle für die Aufnahme des TOP 

stimmen. Da dies nicht der Fall ist, kann dies lt. KVG LSA nicht erfolgen. Weil die nächste geplante 

Sitzung erst im November stattfindet, dies dem Bauamt jedoch zu spät ist, wird ein Termin gesucht, um 

eine zusätzliche Sitzung durchzuführen. Die Anwesenden verständigen sich auf Dienstag, den 

29.09.2020. 

 

Nach vorliegender Tagesordnung wird verfahren. 

 

TOP  4.  Einwohnerfragestunde     

 

Die Einwohnerfragestunde wird um 19:05 Uhr eröffnet. 

 

 Herr Wild erläutert das Anliegen des neu zu gründenden Heimatvereins, um den Vereinen die 

Angst zu nehmen, dass ein weiterer Konkurrent auf den Plan tritt und ihnen eventuelle Förder-

mittel der Gemeinde streitig macht. 

Der neue Verein will nicht nur passiv bleiben sondern den Ort selbst und das Geschehen im Ort 

in den Vordergrund stellen. Er will selbst regelmäßig Spenden akquirieren, da dies über die 

Gemeinde schwierig zu handhaben ist. Bei Spenden, die über die Gemeinde laufen, muss immer 

ein konkreter Zweck oder Anlass dahinter stehen. Dass soll mit der Vereinsgründung verein-

facht werden. Generierte Mittel können dann auch ohne konkrete Zweckbindung ausgereicht 

werden. Herr Wild hofft, dass noch in diesem Jahr eine Gründungsveranstaltung stattfindet und 

gibt sein Wort, dass kein anderer Verein benachteiligt wird. 
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Frau Hoffmann erscheint um 19:12 Uhr zu Sitzung. Es sind 6 Ortschaftsräte anwesend. 

 Herr S. stößt sich am Begriff „Heimatverein“ – der suggeriert etwas anderes, auch finanzielle 

Interessen. 

 Herr S. fragt weiter, ob der Ortschaftsrat am 5.09.2020 als Veranstalter beim „Summer Ending“ 

auftritt. Er hat verschiedene Versionen gehört. Im Fernsehbeitrag wurde kommuniziert, dass die 

Vereine unbedingt Einnahmen brauchen. Er ist der Meinung, dass die Vereine durch den Orts-

bürgermeister in ein falsches, monetärlastiges Licht gerückt werden. Für ihn ist ein Verein nicht 

dafür da, Gelder zu akquirieren. 

 

Herr Wild äußert, dass auf Initiative des Ortschaftsrates die Idee zu dem Fest entstanden ist. Der 

Ortschaftsrat selbst kann nicht Veranstalter sein, nur Unterstützer. Veranstalter ist der „Linden-

hof“.  Die Idee dahinter war, für die ausgefallenen Veranstaltungen in diesem Jahr einen kleinen 

Ausgleich zu schaffen. Es war der Wille von Christoph Jahnel, die Vereine mit ins Boot zu 

holen. 

Herr Werner äußert, dass dies seine (Herrn S.) private Meinung sei, dass der Verein ins falsche 

Licht gerückt wird. Dem widerspricht Herr S. 

Herr Wild würde die Kritik dazu von der Vereinsvorsitzenden hören wollen. Er hat es bis jetzt 

anders wahrgenommen. 

Herr H. ist der Meinung, dass die Verantwortung der Veranstaltung konkret festgelegt werden 

muss. Bis jetzt ist alles etwas „wischi-waschi“ gewesen. Er fragt, wer die Verantwortung trägt, 

wenn corona-mäßig etwas passiert. 

Herr Wild äußert, dass den Hut der „Lindenhof“ auf hat. Das Sicherheitskonzept hat Hand und 

Fuß. Für solche Veranstaltungen braucht man einen fachkundigen Organisator. 

 

Herr G. Jahnel äußert, dass er eigentlich hätte seinem Sohn die Veranstaltung ausreden sollen. 

Aber es ist, wie es ist. Nun sollte man das Beste draus machen. Er sieht es so, dass wir als Ort 

etwas Schönes machen wollen, aber auch alle den Kopf aus der Schlinge ziehen wollen. Wir 

müssen bei so einer Veranstaltung auf die Hygiene achten und die Verantwortung in Sachen 

Ordnung und Sicherheit auf viele Schultern verteilen. Wir sind ein Team und wir wollen zu-

sammen Spaß haben. 

 

Herr Wild gibt zu, dass viel verlangt wird von Chr. Jahnel, drückt aber die Hoffnung aus, dass 

der Spaß nicht zu kurz kommt, dass die Auflagen erfüllt werden, dass man als Team zusam-

menarbeitet und auch ein wenig Gewinn dabei abfällt. 

 

Die Einwohnerfragestunde ist um 19:23 Uhr beendet. 

 

 

TOP  5.  Entscheidung über die Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung 

über die Niederschrift  der 7. Sitzung vom 29.06.2020 (öffentlicher Teil)     

 

Die Niederschrift wird ohne Einwende einstimmig genehmigt. 

 

TOP  6.  Berichte aus den Sitzungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse 

 

Herr Wild berichtet: 

 

30.06.2020 Gemeinderat 

 Neuwahl des Ortsbürgermeisters Schkopau – Frau Sabine Pippel 

 Die Kinder- und Jugendfeuerwehr der Gemeinde erhält Zuwendungen in Höhe von 3  

T€. 
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 Seit 30.06.2020 ist 7. SARS-CoV2-Eindämmungsverordnung in Kraft, an der sich die  

Gemeinde orientieren wird. 

 Information zum Breitbandausbau (Deutsche Glasfaser)  

o Herr Dr. Schultewolter und Herr Weye (beide von der Kreisverwaltung) berichten, dass 

der Versorgungsgrad mit Breitband im Saalekreis ca. 80 % beträgt. Sobald die Nach-

fragebündelung 40 % erreicht hat, wird der Ort von der Glasfaser ausgebaut – zu 100 

%. Spätere Anschlüsse sind in der Regel leicht zu realisieren. Der Landkreis achtet auch 

darauf, dass dort, wo schon Glasfaser liegt, nicht neu gebaut wird.  

o In der Regel baut die Glasfaser ein völlig unabhängiges Netz. Es wird einige kleine 

Gebiete geben, die die Glasfaser nicht bedient. 

 Entwurfs- und Auslegungsbeschluss des Bebauungsplans Nr. 2/7 "An der Elsterbrücke L 183" 

o Die Ortschaftsräte Burgliebenau, Döllnitz und Lochau wurden beteiligt und haben den 

Planinhalten zugestimmt, ebenso der Bau- und Planungsausschuss. 

o Mehrheitlich beschlossen 

 Beschlussfassungen: 4 Straßen in 2 OT öffentlich gewidmet, u.a. Zur Dahne sowie Winkel in 

Lochau 

 

 

14.07.2020 Finanz- und Wirtschaftsausschuss 

 Stand der Haushaltsrealisierung    

o Derzeit besteht HH-Sperre. Diese wird analog der vorläufigen Haushaltsführung mit 

den gleichen Kriterien durchgeführt. Es wird in diesem Jahr einen Nachtrags-HH geben. 

Der wird aber nicht ausgleichbar sein. 

 Vorschau Haushaltssatzung 2021  

o Erarbeitung des HH 2021 läuft auf Hochtouren. Alle Mittelanmeldungen sind einge-

gangen.  

o Die Planwerte für Gewerbesteuern liegen bei 7,5 Mio. € (in Normalzeiten ca. 12 Mio. 

€) - es wird sehr sportlich, einen Haushalt hinzubekommen. 

 Stellungnahme zum Bericht der überörtlichen Prüfung    

o Eine Empfehlung konnte nicht ausgesprochen werden, da die Beschlussvorlage nicht 

den digitalen Sitzungsunterlagen beigefügt war. 

 Bericht über die Servicestation der Gemeinde Schkopau    

Der Bauamtsleiter hat das Arbeitsspektrum der Servicestation aufgezeigt inkl. aller Statistiken 

von Anzahl Mitarbeiter, Hauptarbeiten, Nebenarbeiten, Auflistung der Arbeitsstunden auf die 

Arbeitsbereiche, Kosten für Ausgaben bzw. Erwirtschaftung von Mitteln. 

Der Bericht wurde als Schönrechnerei bezeichnet und stellt nur den Idealfall, nicht die Realität 

dar.  

 

16.07.2020  Haupt- und Vergabeausschuss 

Themen waren: 

• Diskussion zur Überarbeitung der Entschädigungssatzung der Gemeinde Schkopau  

• Inhalt und Gestaltung des Saale-Elster-Luppe-Auen Kuriers  

• Auswirkungen der Corona-Pandemie auf das Verwaltungshandeln –noch keine reguläre  

 Öffnung der Verwaltung 

• Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen  

• Organisation der Verwaltung soll umstrukturiert werden 

• Info über Petition zum Erhalt der Stege 

• Jugendclubs und Seniorenbetreuungen in der Gemeinde nehmen ab September 2020 wieder ihre   

     Arbeit auf 

• Informiert wurde zum Glasfaserausbau 
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28.07.2020 Bau- und Planungsausschuss 

 Entwurfs- und Auslegungsbeschluss des Bebauungsplans Nr. 6/12 "Gemeindeacker" im OT 

Korbetha  - Vorstellung von 3 Varianten für die Bebauung des „Gemeindeackers“  

 Fortschritt der Straßenbaumaßnahme an der Turnhalle Raßnitz: 

     Man ist in Verzug. Im Boden liegen Leitungen, wo man keine vermutete und die nirgendwo 

eingezeichnet sind. Es ist alles sehr problematisch. Ob man noch vor Schulbeginn damit fertig 

wird, kann der Bauamtsleiter nicht versprechen. 

     Herr Weiß bemerkt dazu in heutiger Sitzung, dass die Straße vor wenigen Tagen doch noch 

fertig gestellt werden konnte. 

 Verlegung der neuen Trinkwasserleitung zwischen Lochau und Döllnitz: 

     Die alten Leitungen sind marode und müssen gemacht werden. Der Ortschftsrat Döllnitz wurde 

informiert. Es gibt eine Voruntersuchung, wo die neue Leitung entlang gehen könnte. Der Ort 

Döllnitz wird betroffen sein, Lochau weniger, evtl. noch Burgliebenau. Die Leitung geht an der 

Radwegtrasse entlang. Das Thema ist noch nicht abschließend behandelt. Einen Zeitplan gibt es 

nicht 

 Nichtöffentlicher Teil: 10 Grundstücksangelegenheiten aus 5 Ortsteilen (ohne Lochau) 

 

TOP  7.  Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 9/27 „Gewerbe- und Industriegebiet  

Lochau-Raßnitz“ 

 

Herr Wild hat mit dem Bauamtsleiter und der Ortsbürgermeisterin Raßnitz besprochen, dass nur TOP 7 

und TOP 9 in der heutigen Sitzung behandelt werden. Zu TOP 8 besteht vor einer Stellungnahme des 

Ortschaftsrates noch weiterer Abstimmungsbedarf mit Raßnitz. 

 

Herr Weiß führt aus, dass das Gelände auf Initiative der Firma Günter Papenburg AG neu überplant 

wird. Das Gebiet besteht derzeit aus 2 B-Plänen, die Änderung umfasst die Zusammenlegung der beiden. 

Herr Wild ergänzt, dass der Ortschaftsrat Raßnitz bereits seine Zustimmung zur Verschmelzung der 

beiden B-Pläne zu dem neuen B-Plan Nr. 9/27 erteilt hat. 

Weiterer Redebedarf besteht nicht. 

 

Empfehlung: 

Der Ortschaftsrat Lochau stimmt im Rahmen der Anhörung gemäß § 84 Absatz 2 KVG LSA der Ver-

schmelzung des B-Planes Nr. 4 "Gewerbe- und Industriegebiet Lochau-Raßnitz" auf der Gemarkung 

Lochau und des B-Planes Nr. 6 "Gewerbe- und Industriegebiet Lochau-Raßnitz" auf der Gemarkung 

Raßnitz zu einem B-Plan Nr. 9/27 "Gewerbe- und Industriegebiet Lochau-Raßnitz" zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 5   Nein-Stimmen: 1  Enthaltungen: 0 

 

TOP 8.   Vorentwurf des Bebauungsplans Nr. 9/27 „Gewerbe- und Industriegebiet Lochau- 

Raßnitz“ 

 

Herr Wild berichtet: 

Am 24.08.2020 fand im Rahmen der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung des Bebauungsplans Nr. 

9/27 "Gewerbe- und Industriegebiet Lochau-Raßnitz" eine gemeinsame Arbeitsberatung der Ortschafts-

räte Raßnitz und Lochau statt. In dessen Ergebnis sind noch Gespräche mit Raßnitz zu führen. Er würde 

sich ungern in heutiger Sitzung auf eine Stellungnahme festlegen. 

Herr Weiß fände es günstig, wenn sich Raßnitz und Lochau auf möglichst eine gemeinsame Stellung-

nahme für die wesentlichsten Teile einbringen. Das ist auch der Grund, warum dieser TOP erneut ver-

schoben werden soll. 
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Die Ortschaftsräte sind einstimmig damit einverstanden. 

 

TOP 9.  3. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Schkopau 

 

Herr Weiß führt aus: 

Die Änderung des Flächennutzungsplans (FNP) wird parallel zum Änderungsverfahren des Bebauungs-

plans Nr. 9/27 durchgeführt. Bebauungspläne sind aus dem Flächennutzungsplan heraus zu entwickeln. 

Der FNP gibt vor, was die Gemeinde an welcher Stelle haben möchte. Das hat keine Auswirkungen auf 

die Wünsche des Ortschaftsrates zum B-Plan. 

 

Empfehlung: 

Der Ortschaftsrat Lochau gibt im Rahmen der Anhörung gemäß § 84 Absatz 2 KVG LSA seine Zustim-

mung zur 3. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Schkopau im Parallelverfahren zum 

Änderungsverfahren des B-Plans Nr. 9/27 „Gewerbe- und Industriegebiet Lochau-Raßnitz. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 5   Nein-Stimmen: 1  Enthaltungen: 0 

 

TOP 10.  Anfrage Blühwiesen in Lochau – Verringerung gemeindliche Rasenmahdflächen  

 

Frau Hoffmann führt aus: 

So wie die Sache in der E-Mail des Bauamtes dargestellt ist, funktioniert es nicht. Um Blühendes zu 

erhalten muss der Boden vorbereitet und „schwarz“ gemacht werden (Gras abtragen). Eine Frühjahrsein-

saat verbietet sich wegen der großen Trockenheit. Es ist zu unterscheiden zwischen Licht- und Dunkel-

keimern usw.  

 

Herr Weiß äußert, dass es Ziel ist, bestimmte Straßenränder nicht zu mähen. Es sollen keine Blühwiesen 

entstehen, sondern es soll nur eine Aussaat ausgebracht werden, um somit die Fläche optisch aufzuwer-

ten. Es sollen auch nicht alle Flächen so behandelt werden. Man will die Rasenmahd z.B. an Straßen 

vermindern, also nicht unbedingt einen 2 m breiten Streifen ab Straßenkante mähen oder Wege, die am 

Wald liegen und nicht gemäht werden brauchen.  

Flächen werden von der Servicestation in einem gewissen Zyklus gemäht. Grundlage sind Pläne der 

Ortsteile, wo alle Flächen eingezeichnet sind. 

 

Herr S. meint, dass es schon ein Gewinn wäre, Mähflächen zu reduzieren, dass man nicht mäht und 

durchmulcht oder die Mahd auf zweimal jährlich begrenzt. 

 

Herr Wild kennt die Rasenmahdflächen nur in groben Zügen, nicht bis ins Detail. Er bittet darum, für 

Lochau diesen Plan von der Servicestation zu erhalten, um in der nächsten Sitzung des Ortschaftsrates 

darüber zu beraten. 

 

TOP 11.  Auswertung Grafittiprojekt „Pumpenhaus“ 

 

Herr Wild führt aus: 

Das Pumpenhaus ist sehr schön geworden. Im Rahmen des Grafittiprojektes „Pumpenhaus“ wurde ein 

Workshop mit Jugendlichen (14 Teilnehmer) durchgeführt. Ihnen wurden nicht nur die Technik des 

Sprühens und der sichere Umgang mit lösungsmittelhaltigen Utensilien vermittelt. Vielmehr ging es 

auch um mögliche Konsequenzen illegaler Grafittis. Zur Abrundung des Workshops konnten eigene 

Leinwände bzw. Pappwände gestaltet werden. 

Das Pumpenhaus selbst wurde zwei - drei Tage nach dem Workshop gestaltet. 
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Viele haben geholfen, das Projekt aktiv zu unterstützen, danke dafür: 

• Das LHW hat freundlicherweise die Fläche zur Verfügung gestellt.  

• Die enviaM hat die „Farbküche“ (Veranstalter des Workshops + Grafittikünstler) bezahlt. 

• Der NP-Markt Lochau hat für ca. 80 € vor allem Getränke gespendet. 

• Der „Lindenhof“ Lochau hat für das Essen gesorgt. 

• Die Freiwillige Feuerwehr Lochau hat gegrillt. 

• Die Servicestation der Gemeinde hat rund um das Pumpenhaus noch mal Gras gemäht. 

 

TOP 12.  Informationen des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Wild führt aus: 

 Haushaltssperre – folgender Sachstand: 

o Auszahlungen werden nur für unabdingbare Sachverhalte (Löhne, Versicherungen, 

Leasing, Energie usw.) geleistet.  

o Noch nicht begonnene investive Maßnahmen sind zurückgestellt.  

o Auch Auszahlungen für freiwillige Leistungen (z.B. Vereinsförderung) dürfen nicht 

vorgenommen werden mit Ausnahme der Repräsentationskosten der Ortsbürgermeis-

termittel (Blumen für Senioren) unter Auflage äußerster Sparsamkeit.  

o Die Auslösung von Aufträgen bis 500 € bedarf der Zustimmung des Amtsleiters, ab 500 

€ des Bürgermeisters. 

 2. Storchennest – Stand: 

o Standort: am Weißdornbusch 

o HWS hat Leitungsrechte 

o Letzte Nachfrage bei enviaM ergab, dass noch kein Grabungsrecht bei der Gemeinde 

angefragt wurde.   

o Ziel: Ende dieses Jahres / Anfang nächsten Jahres soll Storchennest fertig sein. 

 Vermietung der Vereinsräume ist seit 23.07.2020 wieder möglich!  

o Für Vereine und Privat. 

o Neu: Anhang zum Nutzungsvertrag für Vereine bzw. für private Feiern (coronagerechte 

Anpassung mit Auflagen)  muss mit Unterschrift bestätigt werden. 

 Zustand Hauptstraße nach Aufbaggerung auf Höhe Dahne für einen Hausanschluss 

o Gespräch mit Anwohnern  Ergebnis der Nachbesserung nicht befriedigend.  

o Erst Bodenwelle, jetzt senkt es sich; besser als vorher aber nicht optimal. 

o Gespräch mit Bauamt: 4-jährige Nachbesserungsfrist besteht. 

 JC wieder aktiv ab 01.09.2020  

o Informationen von Frau Spaller hinsichtlich Öffnung und Hygienekonzept 

o Massives Müllproblem am JC, wenn dieser geschlossen ist. 

o Bitte an Herrn Weiß: Die Gemeindearbeiter sollten regelmäßig dort vorbeischauen. 

o Weitere Bitte: Aufstellung eines größeren Papierkorbes oder/und Änderung des Lee-

rungsintervalls. 

 Gartenverein: Neuer Vorstand gewählt, Frau Zarkovic = neue Vorsitzende 

o Antrag Gartenverein zur Aufstellung einer Grünschnittbox ausschließlich für den Ver-

ein 

 Zweck: Verbesserung der Sauberkeit 

 Entsorgung von 3-4 m³ Grünschnitt 

 Schutz der abzutransportierenden gefüllten Pappkisten und –tüten vor Nässe 

o Antrag an Ordnungsamt gestellt. 

o Dieses hat in Absprache mit dem Bauamt keine Einwände über die Ausführung, jedoch 

zum Standort (nicht vorn am Mirabellenbaum sondern links neben dem 2. Eingangstor). 

o Ordnungsamt würde nach Zustimmung durch Ortschaftsrat eine gebührenfreie Son-

dernutzungserlaubnis erteilen. 



N I E D E R S C H R I F T 

über die öffentliche 8. Sitzung des Ortschaftsrates Lochau der Gemeinde Schkopau am 

26.08.2020 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Seite 7 von 9 

o Nach kurzer Diskussion und Beratung über den Standort der Grünschnittbox - wie vor-

geschlagen links neben 2. Eingangstor -  stimmt der Ortschaftsrat einstimmig dafür, 

dem Gartenverein die Sondernutzungserlaubnis zu erteilen. 

 Illegale Baumfällungen „An der Elster“ + „Gutshof Lochau“  

o Information des Ordnungsamtes ist erfolgt 

o Ordnungsamt verfolgt es weiter 

 Frage an Steffen Ratsch: Abnahme Körnerweg? Was ist draus geworden? 

o Es gibt noch nichts Neues. 

o Herr Weiß hat es sich notiert. 

 Viele Defekte Lampen in Lochau  

o Mitteilung an Kirstin Schmidt (Bauamt) am 10.08.2020 

 Verkehrsschau Lochau:  

o Termin: 29.10.2020  

o Treffpunkt: 09:00 Uhr Rathaus Lochau 

o Teilnehmer: Herr Wild versucht selbst, den Termin wahrzunehmen. 

 Info von der Gemeindeverwaltung: 

o Zur Durchsetzung von Ordnung und Sicherheit hat Herr Ringling die Firma Schuchardt 

Sicherheitsdienst mit der Bestreifung unserer Badegewässer beauftragt. 

o Die Bestreifung erfolgt täglich im Monat August von 19:00 Uhr – 00:00 Uhr. 

o Es ist ein Versuch dem Vandalismus und der Naturverschmutzung entgegenzuwirken. 

o Anfrage beim Ordnungsamt starten, den JC evtl. mit anzufahren. 

 Weg S-Kurve zum Weißdornbusch   

o verwildert stark – muss gesäubert werden 

 Beschilderung S-Kurve 

o Ein Ortstermin war im April 2006 mit LSBB, Gemeinde Schkopau, OBM Lochau, Stra-

ßenverkehrsamt Saalekreis und Polizeirevier Saalekreis sowie eine Verkehrsschau im 

Mai 2009 mit Polizeirevier Saalekreis, LSBB, ADAC und Straßenverkehrsamt. Dort 

wurde die zwingende Notwendigkeit des Verkehrszeichens überprüft und als nicht not-

wendig eingeschätzt. 

o Jetzt Anfrage an Straßenverkehrsamt zwecks Neubeurteilung gestellt! 

 Verdunkelungsrollos großer Vereinsraum 

o Bürgermeister Ringling hat Spenden akquiriert 

o Spende muss über Verein laufen 

o Deshalb: Frauenchor Lochau angefragt, da auch Dauernutzer des Raumes hat sich 

bereit erklärt. 

 Schotterflächen 

o Anwohner Talstr. 6 haben vor rund 20 Jahren (in Absprache mit der damaligen OBM‘n) 

auf dem Grünsteifen vor ihrem Grundstück eine Hecke (Fichten) gepflanzt.  

o Hecke steht auf Gemeindeland.  

o Nun ist die Hecke durch Trockenheit stark geschädigt. 

o Anwohner möchten diese in Eigenregie beseitigen lassen. 

o Wollen danach Schotter wie am Denkmalplatz. 

o Fam. W. berichtet, dass das Vor-Beet ab zehn Uhr morgens bis zum Abend der prallen 

Sonne ausgesetzt ist. 

 

 Herr Wild berichtet, dass es insgesamt 3 Anfragen für die Gestaltung von Grünflächen mit 

Schotter gibt. 

1. Hecke, Talstraße 6 (siehe oben) 

2. Dachdecker H.  auf Fläche in Talstr. ist jetzt schon Split aufgetragen  soll durch       

    Schotter ersetzt werden 
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3. Evang. Kirche – Kirchwinkel  Grünstreifen zwischen Friedhofsmauer und Straße wurde im 

    vergangenen Jahr von Gestrüpp befreit (Beschwerden der Anwohner über zerkratzte Autos),  

    der mit Gras besetzte Streifen lässt sich jedoch nicht mit dem Rasenmäher bearbeiten (zu  

    schmal), nur mit Kniebrett und Schere.  

Herr Wild sieht die Schotterung von Arealen zwar kritisch, jedoch gibt es Flächen, wo es Sinn 

macht und gut aussieht. Er befürwortet die Schotterung an o. g. 3 Stellen. 

 

Frau Hoffmann stellt den Antrag, alle Schotterflächen im Ort zu entfernen. 

 

Herr G. Jahnel äußert, dass nur dort geschottert werden sollte, wo erhöhter Pflegebedarf besteht. 

Das soll vorher mit dem Ortschaftsrat abgestimmt werden und der Schotter muss ins Straßenbild 

passen. Mit der Servicestation soll abgestimmt werden, dass überall der gleiche Schotter ver-

wendet wird. 

 

Herr Arlet schlägt vor, dass sich der Ortschaftsrat von der Talstraße (Nr. 6 und Dachdecker) 

selbst ein Bild vor Ort macht und danach entscheidet. 

 

Herr Wild lässt über den Antrag von Frau Hoffmann abstimmen zur „Entfernung aller Schot-

terflächen im Ort“: 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 1   Nein-Stimmen: 5  Enthaltungen: 0 

Somit ist der Antrag abgelehnt. 

 

Herr Wild lässt über den Antrag der Kirche „Schotterung der Grünfläche zwischen Kirchen-

mauer und Straße“ abstimmen: 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 5   Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 1 

Somit ist der Antrag angenommen. 

 

Die Anträge „Schotterung Talstraße 6 und Dachdecker H.“ werden vertagt. 

 

 Info über 2 Neugeborene im Ort 

o Die ersten Baby-Bodies mit dem Lochau Wappen und der Aufschrift „Ich bin ein neuer 

Lochauer / eine neue Lochauerin“ wurden von Herrn Wild überbracht. 

 Dank an G. Jahnel für die schöne Lampe. 

 Heute Anruf von Anwohnern am Weißdornbusch – Pappeln brechen dort weg. 

o Anwohner möchte Pappeln gern gefällt haben 

o LHW soll Standsicherheit der Bäume prüfen 

o Frau Thomas bitte LHW informieren und anfragen 

 

TOP 13. Anfragen, Anregungen, Mitteilungen 

 

 Herr Jahnel informiert, dass am Hochbeet Höhe Fa. Rosenlöcher der Porphyr bröckelt. Die He-

cke muss verschnitten werden, dann kann man die Mauer begutachten. 

o Herr Weiß will prüfen lassen, wem die Mauer gehört. 

 

  



N I E D E R S C H R I F T 

über die öffentliche 8. Sitzung des Ortschaftsrates Lochau der Gemeinde Schkopau am 

26.08.2020 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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TOP 14.  Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung       

 

Der öffentliche Teil ist um 20:51 Uhr beendet. 

 

 

 

Mathias Wild 

Ortsbürgermeister 

 

 

 

Martina Thomas 

Protokollantin 

 


